#### **Association Cévenole Culturelle et Citoyenne (AC2C)**

Compte rendu de la réunion du 17 avril 2019 à la mairie de Peyremale.

Douze personnes ont participé à cette réunion dont l'objet était d'échanger sur **les projets d'action du second semestre 2019** qui seront présentés à l'assemblée générale du mois de juin.

## Spectacle musical à l'église de Peyremale au mois d'août

Mireille présente la proposition d'un concert du groupe *Respiro* à l'église de Peyremale. La date retenue est celle du vendredi 9 août à 20H00. L'hypothèse évoquée est celle d'une entrée libre avec participation « au chapeau ». (<u>Voir la présentation du concert sur le blog de l'association à l'adresse : peyremale.canalblog.com</u>)

# Démarche collective participative sur l'histoire contemporaine de Peyremale (1850-1950)

Au cours d'échanges entre membres de l'association, lors des journées du patrimoine 2018, il a été évoqué la possibilité d'engager une démarche collective sur l'histoire de Peyremale entre 1850 et 1950. L'objectif est d'associer le plus grand nombre possible de personnes à la réalisation d'un ouvrage sur l'histoire contemporaine de Peyremale et de ses habitants.

Les contributions des personnes qui souhaiteront participer à cette démarche, peuvent prendre des formes très diverses ; ce peut être des témoignages, des souvenirs, des archives familiales, des photographies, des cartes postales, des documents conservés par les familles, des actes notariés, des articles de presse, etc.

Au cours de la réunion, il est également évoqué la possibilité d'entreprendre des recherches collectives aux archives départementales.

Concernant les thèmes qui pourraient être traités, il est notamment évoqué le travail mené par Hughes Roy (résident de Tarabias) sur les natifs de Peyremale morts à la guerre de 14-18 (voir l'article À Peyremale, Trente-et-un "Morts pour la France", sur le blog de l'association). Christian mentionne également l'intérêt de prévoir une rubrique « Mouvement social ».

À l'issue de cette démarche participative, il pourra être envisagé de réaliser un ouvrage collectif et/ou une exposition. (Voir également la présentation de cette action sur le blog de l'association)

### • Constitution d'une bibliothèque thématique sur les Cévennes

Au printemps 2018, lors des échanges préalables à la création de l'association cévenole culturelle et citoyenne (AC2C), a été évoqué le projet de constitution d'une bibliothèque thématique consacrée aux Cévennes. L'objectif est de rassembler et de mettre à la disposition du public un fonds d'ouvrages traitant de notre territoire sous différents angles et sous différentes formes : histoire, géographie, industrie, littérature, poésie, photographie, bandes dessinées, etc. Ce fonds sera associé à des animations liées au thème des Cévennes : expositions, conférences, rencontres avec des auteurs, etc.

Il avait été également envisagé que cette « bibliothèque cévenole » puisse être installée dans un lieu qui accueillerait d'autres activités associatives, afin de créer une synergie entre différentes activités et différents publics.

Bernard Pertus, maire de Peyremale, indique que la municipalité souhaiterait que cette bibliothèque thématique s'implante à Peyremale. Il précise qu'une étude de faisabilité a été engagée en vue d'installer des activités associatives dans le Temple de l'Elzière (bâtiment municipal désormais sans affectation). La Bibliothèque cévenole pourrait être installée dans ce lieu.

(<u>Voir l'avancement du projet de *Bibliothèque cévenole* sur le blog qui lui est dédié à l'adresse : bibliocevenole.canalblog.com)</u>

## • Campagnes d'actions citoyennes

Bernard C. évoque le projet d'engager des actions citoyennes sur des problématiques qui concernant nombre d'habitants, principalement dans les hameaux situés sur les collines. Il mentionne notamment :

- l'enfouissement des réseaux électrique et téléphonique;
- le tri sélectif dans les hameaux :
- l'assainissement collectif (micro-stations) en lieu et place des fosses individuelles.

Au cours des échanges, un quatrième thème est évoqué, celui de la pollution lumineuse.

La discussion qui s'engage sur ces thèmes fait ressortir la nécessité de procéder à un état des lieux précis des problématiques et des collectivités compétentes. Ces actions ne pourront être initiées que si un nombre suffisant d'adhérents manifeste la volonté d'y participer.

# Rappel des prochains rendez-vous :

**Le dimanche 19 mai 2019 de 10H00 à 13H00**, balade botanique autour des hameaux du bas de Peyremale. Promenade proposée par Brigitte Mathieu. Rendez-vous sur le parking de la salle polyvalente. Inscriptions par mail à l'adresse : ac2c@net-c.com

**Le samedi 15 juin 2019, de 14H00 à 18H00**, rallye autour des villages de Peyremale, Aujac et Sénéchas. Activité proposée par Mireille Morel-Maroger. Renseignements et inscriptions par mail à l'adresse : ac2c@net-c.com

**Le samedi 15 juin 2019 de 18H30 à 20H00**, Assemblée générale de l'association AC2C à la salle polyvalente de Peyremale.